

Vater der Einwanderer

Christian Friedrich Johann Dierks (1796 –1848)

Name: Friedrich Ernst

Geboren: 18. Juni 1796 in Neustadtgödens

Familienstand: verheiratet

Auswanderung: September 1829

Auswanderungsgrund: Flucht am 29. Sept. 1829 aus Oldenburg

Ausgewandert: mit der gesamten Familie von Le Havre nach New York

Wohnort: Industry, Texas, USA

Familie

Eltern: Meine Dierks und Sybille Dierks geb. Grimms

Ehefrau: Louise Gesine Auguste Weber

Kinder: sieben Kinder, zwei früh verstorben

Christian Friedrich Johann Dierks wurde am 18. Juni 1796 auf Burg Gödens in Neustadtgödens geboren. Nach seiner Flucht 1829 aus Oldenburg nannte er sich Friedrich Ernst. Am 25. Oktober 1818 heiratete er Louise Gesine Auguste Weber in Oldenburg. Im Juni 1819 ernannte ihn der Herzog Peter Friedrich Ludwig zum Postbeamten in Oldenburg.

Im September 1829 flohen Ernst, seine Frau und ihre fünf Kinder aus Oldenburg. Er wurde vom Herzog wegen Unterschlagung großer Postbeträge angeklagt. Ernst und seine Familie flohen über Bremen, Osnabrück, Münster und Brüssel und segelten schließlich von Le Havre nach New York, wo sie Ende 1829 ankamen. Ernst freundete sich mit dem Deutschen Charles Fordtran an. Sie beschlossen, gemeinsam nach Missouri zu ziehen. Auf dem Schiff nach New Orleans lasen sie einen Prospekt über die günstigen Bedingungen in Austins Kolonie in Texas und änderten ihr Ziel. Sie segelten auf dem Schoner Saltillo nach Harrisburg und kamen vor dem 9. März 1831 an. Sie waren die ersten deutschen Familien in Texas.

In Texas erhielt jeder verheiratete Siedler eine Fläche von „one league and one labor“ über sagenhafte 4605 Acres (19 km²) kostenlos. Ernst erhielt sein Land am Westufer der Westgabelung von Mill Creek in Austins Kolonie. Im Februar 1832 schrieb Ernst einen langen Brief an einen Freund in Deutschland, in dem er Texas in leuchtenden Worten beschrieb. Dieser Brief war in Deutschland weit verbreitet und löste eine Auswanderungswelle aus. Ernst wurde als Wohltäter für neue Siedelnde aus seiner Heimat: Sein Haus diente als Hotel und Pension für Reisende. Man nannte ihn „Vater der Einwanderer“.

Gestorben: zwischen 16. Mai und 10. Juli 1848 in Industry, Austin County, Texas, USA

Verfasserin: Etta Bengen